

II CONFERENCIA GENERAL DEL EPISCOPADO LATINOAMERICANO

- I. Objetivo: Toma de conciencia de la realidad latinoamericana para orientar pastoralmente una acción más integrada de la Iglesia en América Latina, a la luz del Concilio.

(Nota.- El sentido y el alcance del objetivo se precisan en el desarrollo del Temario).

- II. Temario: La Iglesia en la actual transformación de América Latina a la luz del Concilio.

Introducción: Contexto histórico de la II Conferencia General del Episcopado.

(Referencia a la I Conferencia General de Río de Janeiro, 1965, al Concilio y al Sínodo, a los Planes Pastorales del CEIAM y de las Conferencias Episcopales Nacionales).

Primera Parte: Toma de conciencia de la situación del hombre latinoamericano:

a) desde el punto de vista socio-cultural (aspectos económicos, sociales, educacionales, políticos, religiosos)

b) desde el punto de vista eclesial.

Segunda Parte: Reflexión sobre esta realidad a la luz del Evangelio y de las enseñanzas conciliares.

Señalar las actitudes y responsabilidades del Pueblo de Dios y en particular del Episcopado.

Tercera Parte: Objetivos pastorales de todos los miembros de la Iglesia frente a la realidad latinoamericana:

1.- Promoción humana

- aspectos demográficos
- aspectos socio-económicos y políticos
- aspectos educacionales
- aspectos de comunicación social

2.- Evangelización

- cristianos no suficientemente evangelizados
- no cristianos
- no creyentes

3.- Catequesis y Teología

4.- Liturgia

5.- Unidad visible católica

6.- Acción ecuménica

7.- Coordinación general
(Cf. Doc. 12)

Otra alternativa:

1) Promoción humana.-

- a) Demografía
- b) Educación y cultura
- c) Problemas socio-económicos-políticos
- d) Medios de comunicación

2) Adhesión y crecimiento en la fe.-

- a) Evangelización
- b) Catequesis
- c) Teología
- d) Ecumenismo

3) Celebración del Misterio.-

Liturgia

4) Unidad visible y coordinación eclesial.-

a) Comunidad eclesial:

- 1) Obispos, Presbíteros, Diáconos, Religiosos
- 2) Laicos

b) Vocaciones y Seminarios

- c) División y organización de la comunidad:
Parroquias, Diócesis, etc.
Conferencias Episcopales-CELAM.

III. Sistemas de Trabajo:

- 1) Se elaborará un Reglamento Interno de la Conferencia, que regirá su funcionamiento (por.: aspectos de presidencia, moderación de reuniones, sistemas de votación, etc.).

- 2) El reparto del Temario y el sistema de trabajo, a grandes líneas, sería el siguiente:

Lunes 26:

Mañana: Viaje de Bogotá a Medellín e instalación de participantes
Tarde: Inauguración de la Conferencia

Martes 27 y Miércoles 28:

Primera Parte del Temario (Exposición de los temas y profundización en grupos de trabajo)

Jueves 29:

Segunda Parte del Temario (Se sigue el mismo sistema)

Viernes 30 y Sábado 31:

Tercera Parte del Temario (Primera etapa de la Tercera Parte, trabajando en grupo por especialidades. Los participantes se dividen en grupos que trabajan simultáneamente)

Domingo 1°:

Día libre

Lunes 2:

Tercera Parte del Temario (Segunda etapa: reunión por países para evaluar el trabajo por grupos especializados y orientar las votaciones)

Martes 3:

Tercera Parte del Temario (Tercera etapa: presentación de las conclusiones en el plenario y aprobación de acuerdo con el Reglamento Interno. Declaración Final.

Clausura

IV. Etapas de Trabajo:

- 1) Envío inmediato del Temario y la mecánica de la Conferencia a la Santa Sede con una carta remitosa, esperando obtener respuesta, en términos de convocatoria para Navidad de 1967.

- 2) Simultáneamente debe enviarse una nota a las Conferencias (Presidentes, - Delegados y Substitutos) avisándoles de la convocatoria que vendría de la Santa Sede e informándoles que en el mes de febrero les llegarían los documentos provisionales de trabajo, y rogándoles que durante el mes de febrero o marzo puedan tener las reuniones bien sea de la Conferencia Episcopal, bien sea de las Comisiones Episcopales o, en último término, del Comité Permanente, de tal manera que puedan estudiar debidamente tales documentos a fin de devolver sus sugerencias al Secretariado General del CELAM, no más allá del 15 de mayo.
- 3) Simultáneamente, comenzar a recoger datos y estudios desde la base, responsabilizándose el SIDEAT, bajo la supervisión del Secretariado General, poniéndose en contacto con los organismos internacionales (CEPAL, UNESCO, OIT, etc.) y con los organismos de investigación socio-religiosa de América Latina, particularmente FERES, relacionándose también con los Departamentos especializados del CELAM, por lo que se requiere a las áreas particulares de pastoral que han de ser contempladas en la Conferencia.
- 4) A finales de enero, antes del CICOP, reunión de Obispos y Expertos que consideren el material recogido y orienten la reflexión. El resultado de esta reunión debe ser un documento provisional de base (o varios documentos) que será enviado inmediatamente a las Conferencias Episcopales. También será enviado a los Secretariados Regionales de los Movimientos Apostólicos de Laicos, para recibir de ellos sus aportes y, eventualmente, para que el Temario sea también estudiado, totalmente o en parte, en sus reuniones durante el Congreso de Bogotá.
- 5) Envío del documento provisional a las Conferencias Episcopales Latinoamericanas durante el mes de febrero, con los datos de base, para que sean estudiados por cada Conferencia Nacional de febrero a mayo, con la explicación sobre método y estilo, semejante al de Gaudium et Spes.
- 6) Devolución de los estudios de las Conferencias Episcopales durante el mes de mayo que serán recogidos e integrados por un pequeño Comité de Obispos y Expertos para ser devuelto a las Conferencias Episcopales en el mes de julio como documento final de base.
- 7) Celebración de la II Conferencia General en agosto, 1968, después del Congreso Eucarístico (agosto 26, a 4 de setiembre).
- 8) Se ofrecen a continuación tres alternativas:
 - reunión del COGECAL (días 6 y 7)
 - reunión del CELAM (días 6, 7, 8 y 9)
 - reunión del COGECAL y del CELAM (días 6 al 9)

V. Participantes:

1) Son miembros de la Conferencia General

- a) Presidentes de Conferencias Episcopales ----- 23
- b) Delegados y substitutos al CELAM y Presidentes de Departamentos - 59

- c) Delegados especialmente designados por las Conferencias Episcopales. - Estos Obispos deben ser elegidos por su competencia en las materias - por tratarse en la Conferencia General. Cada Conferencia elegiría Delegados especiales de acuerdo al siguiente criterio proporcional:

Por 25 Obispos o menos	----	1 Delegado
Por más de 25 Obispos	----	2 Delegados
Por 50 Obispos	----	3 Delegados
Por 75 Obispos	----	4 Delegados
Por más de 200 Obispos	----	8 Delegados

- d) Delegados de los religiosos elegidos por la CIAR ---- 5 ó 10.
- e) Obispos invitados por el CELAM en razón de una competencia especial.

2) Invitados especiales

Presbíteros, laicos, religiosos y religiosas - invitados según su competencia para ayudar en las materias por tratarse. En el caso de los laicos se tendrá en cuenta además las sugerencias de los organismos a nivel latinoamericano según áreas pastorales.

3) Observadores

- Los Obispos miembros de COGECAL y sus asistentes técnicos.
- Otros Cardenales y Obispos especialmente invitados a juicio de la Presidencia.
- Representantes del Consejo Mundial de Iglesias, incluyendo alguien de América Latina.
- El Prior de Taizé y su acompañante.

NOTA.- Como criterio invitar pocos asistentes --fuera de los miembros-- para no complicar el trabajo.

VI. Otros Aspectos Organizativos:

- 1) Lugar.- Seminario Conciliar de Medellín: razones --número suficiente de cuartos con baño, clima, altura, aislamiento, vida en común, caphila, salas, biblioteca, etc., disponibles, económico, mejor alojarse de Bogotá en esos días para poder trabajar con tranquilidad.

2) Finanzas.- Costo de estadía

10 días por persona	----	US\$ 30.00
Viaje aéreo -- Bogotá-Medellín-		
Bogotá	----	15.00
Otros gastos menores (documentación, etc.)	----	15.00
		<hr/>
Costo total de participación	----	US\$ 60.00

Se sugiere el siguiente criterio: comunicar a todos los señores Obispos y demás asistentes el costo total de participación por persona (US\$ 60.00), - tal y como arriba viene descrito, indicando que en caso de imposibilidad de pagar esta suma debe comunicarse al Secretariado General del CELAM para que éste ayude a estudiar la solución.

Se entiende que el viaje hasta Bogotá corre también por cuenta de los participantes.

Para los gastos ordinarios (viaje y estadía de algunos), y extraordinarios, hacer con el señor Tesorero del CELAM un cálculo para solicitar fondos a los Obispos norteamericanos. Hay que incluir gastos de reuniones preparatorias, correspondencia, promoción y publicidad.

VII. Promoción y Publicidad:

Se presentará un proyecto oportuno de promoción y publicidad, que sea al mismo tiempo eficaz en su dinámica y modesto en su presentación.

Crónica de la Reunión Preparatoria de la Segunda Conferencia General del Episcopado Latinoamericano, - Bogotá 19 al 26 de Enero de 1.968 -

En la Casa de ejercicios de Cristo Rey de la ciudad de Bogotá y como consecuencia de lo establecido en la reunión del CE LAM en Lima, tuvo lugar entre los días 19 y 26 de Enero de 1968, la Reunión Preparatoria de la Segunda Conferencia General del Episcopado Latinoamericano.

Para referirse a ella y declarar abierta la Reunión el día 19 a las 20.15, pronunció unas palabras introductorias el Excmo. Señor Presidente del CELAM, quien destacó la gran responsabilidad del CELAM y de todos los participantes a la Reunión, para la preparación de un trabajo condigno.

Por una circunstancia especial, la Primera Conferencia se desarrolló en Río de Janeiro luego de la celebración del Congreso Eucarístico Internacional. La Segunda Conferencia habrá de celebrarse en Medellín en circunstancias similares.

El valor jurídico de esta Segunda Conferencia General no puede predecirse ya que ello dependerá del alcance que la Santa Sede quiera otorgarle en todo aquello que supera las responsabilidades del Episcopado Latinoamericano. La convocatoria del Santo Padre delineará la línea del trabajo.

El documento, que será el fruto de los trabajos de esta Reunión, es algo trascendental para la América Latina; por eso es menester invocar las luces del Espíritu Santo para que el trabajo de todos sea eficaz y fecundo.

.

A continuación de las palabras introductorias del Señor Presidente, el Señor Obispo de Buga, Colombia, Mons. Julián Mendoza, relata, suscintamente, la historia de la Primera Conferencia de Río de Janeiro en 1955.

En dicha Conferencia la representatividad episcopal fue mas bien canónica y jurídica pues la participación se llevó a cabo por medio de representantes de las Provincias Eclesiásticas y Territorios de Misión de la América Latina.

La preparación fué realizada en todos sus aspectos por la Santa Sede y esta es la diferencia fundamental con la Segunda Conferencia, Como fruto de la idea de la colegialidad episcopal los temas, la mecánica de trabajo y la elección de los conferencistas son fijados por el CELAM con la aprobación de la Santa Sede.

No existían los organismos actuales; ni siquiera los Secretariados episcopales nacionales; solamente había dos y en estado incipiente.

Tampoco estuvo presente la CLAR. La mecánica de trabajo fue muy deficiente, con un reglamento muy estricto y solamente hubo reuniones generales.

El CELAM y sus trabajos no tuvieron una verdadera continuidad en el sentido de ser un fruto de la Reunión de Río.

Las conclusiones fueron exclusivamente para los Obispos.

Las conclusiones no tuvieron un hilo conductor.

..... conductor.

La preocupación fundamental era la escasez del clero. Hay una serie de temas sueltos, sin relación y con enfoques distintos.

Las conclusiones son todas de carácter jurídico, avaladas con las correspondientes citas del C.I.C.

Se le dió mucha importancia a algunos aspectos parciales como el de la inmigración y el apostolado entre la gente de mar.

Se nota un cierto desequilibrio en las conclusiones puesto que se establecen muchos detalles para algunas cosas y líneas generales para otras.

La delcaración final está dirigida al Clero secular y regular, a las religiosas y fieles de las diversas naciones representadas en la Conferencia y llama la atención sobre tres puntos:

- a) la escasez de clero.
- b) La ignorancia religiosa.
- c) la cuestión social.

Los aspectos negativos de esta Primera Conferencia deben servir para ser vitados en la Segunda Conferencia.

.....

A continuación, el P. Cecilio de Lora, adjunto al Secretario General, hace la presentación de cada uno de los asistentes y explica la mecánica de trabajo a seguirse en este Encuentro.

Al día siguiente, a las 8.30 se realiza la Primera Sesión Plenaria del encuentro que tiene como finalidad ambientar a todos los presentes y, en tres breves exposiciones de 20 minutos cada una, los RR.PP. Renato Poblete, Raimundo Caramurí y Gustavo Gutiérrez hablaron respectivamente, sobre:

..... sobre:

- a) Promoción humana: visión socio-cultural del problema.
- b) La vida de la Iglesia como Institución en la América Latina.
- c) Tareas evangelizadoras de la Iglesia en América Latina.

Luego de las tres exposiciones hubo una precisión de conceptos por parte de los disertantes con miras a trazar una línea de unidad sobre el tema central del Encuentro.

Después, tras un breve receso, se realizó a las 10.30 una reunión abierta para esclarecimientos de las tres ponencias anteriores y para precisar algunos conceptos v. g.: sobre la pobreza en la Iglesia y cómo la Iglesia debe vivirla; sobre cómo coordinar promoción humana con pobreza; sobre cómo realizar los cambios de estructuras; sobre el interés que tiene por la religión la gran masa marginada y en qué medida se interesan por la parte institucional de lo religioso, etc.

La primera reunión de la tarde, a las 15.15, se dedica también al esclarecimiento de los temas anteriores. Se piden aclaraciones sobre la tipología religiosa en la América Latina. Ante la variedad y complejidad del fenómeno religioso, se explican sus diversas dimensiones:

- a) la experiencial
- b) la ideológica
- c) la intelectual (tipo de conocimiento)
- d) la ritualista (práctica religiosa)
- e) la consecucional (qué significa para la vida su concepción religiosa).

..... religiosa).

Se pide ampliación sobre el concepto de pequeña grey y masa en la Iglesia y mayores datos sobre el problema del ateísmo en América Latina y sus diversas manifestaciones.

Estas reuniones plenarias fueron de muy rico contenido y lograron crear un ambiente propicio para las reuniones por áreas, las que ocuparon la última parte de la tarde del día 20, toda la mañana y la primera parte de la tarde del día 21, de modo que a las 16.45 se realiza la reunión plenaria.

El Sr. Presidente lee un telegrama del Cardenal Samoré donde comunica que S.S. el Papa había decidido la convocatoria de la Segunda Conferencia General del Episcopado Latinoamericano y anuncia el envío de una carta con mayores detalles. Esta noticia fue de gran alegría para todos puesto que así quedaba avalada, definitivamente, la trascendencia de la Segunda Conferencia.

Inmediatamente, los relatores de las diversas áreas pudieron exponer una visión general de la realidad latinoamericana.

Las exposiciones se desarrollaron en la siguiente forma y orden:

a) Promoción humana, que abarcó cuatro puntos: 1o.) aspecto demográfico; 2o.) Aspecto socio-económico 3o.) Aspecto cultural-educacional, y 4o.) Comunicaciones Sociales. Los relatores fueron, para los dos primeros puntos, el P. Renato Poblete; para el 3o.) el P. Isaac Wüst y para el 4o.) el Sr. José Ignacio Torres.

Cada uno de los puntos fue objeto de discusión por parte de la Asamblea de manera que todos los nuevos aportes servirán para completar los textos de cada área de trabajo y para la redacción final del documento de base de este Encuentro. Por este motivo, se pidió que

..... que

todas las intervenciones, sugerencias y aportes se presentarán por escrito a cada uno de los relatores. Y este quedó establecido como una norma general.

b) Adhesión y crecimiento en la Fe

En esta Área quedó una laguna pues no hubo equipo para trabajar sobre la situación de la fe y de la religiosidad en América Latina, por lo que la Presidencia determinó pedir a Mons. Pironio se ocupara de este tema y escogiera a algunos para que le ayudaran. Mons. Pironio aceptó muy gustoso a realizar esta tarea.

El P. Jorge Mejía hace su relación por el área y el Departamento de Ecumenismo

c) Celebración del Ministerio de la Liturgia

El Padre Jairo Mejía, que acaba de realizar una gira por todos los países de la América Latina, presenta una visión de la realidad por el Área de Liturgia.

d) Unidad visible y coordinación eclesial

La exposición general estuvo a cargo del Padre Raimundo Caramurí y las relaciones particulares se desarrollaron de la siguiente manera:

- 1) Obispos- Mons. Leonidas Proaño
- b2) Presbíteros- P. Edgard Beltrán
- 3) Difícenos- P. Antonio Gaviria
- 4) Religiosos- Padre Manuel Edwards
- 5) Seminarios- Padre Ruben Di Monte

A esta altura de las exposiciones, se comprobó que el panorama era excesivamente vasto y que era menestaf reducir el campo a los puntos prioritarios, por lo que se encomendó al grupo de reflexión teológica y a algunos peritos para que delinearan las prioridades esenciales a fin de que sobre el diagnóstico de la realidad latinoamericana se hiciera la reflexión teológica y se establecieran las prioridades pas torales para la América Latina.

Con esta nueva orientación se trabajó intensa mente en los diversos grupos, mientras un equipo de redacción recogía todo el material para darle unidad estilística al documento de base, y otro equipo trabajaba en el planeamiento de la Organización General de la Segunda Conferencia y un tercero se ocupaba de la revisión de los estatutos.

Finalmente, y agotado el tiempo previsto * para el en cuentro, se convocó a reunión plenaria para clausurar el Encuentro de Bo bogota. El señor presidente agradece con palabras muy sentidas la valiosa colaboración de todos los participantes y, mientras se reparte el tex to documento, base entre todos los asistentes, se recita la oración de acción de gracias para dar por terminada la asamblea.

Cabe destacar destacar el alto espíritu que animó, tanto las reuniones generales, cuanto las reuniones por áreas y el profundo sentido de Iglesia que manifestaron todos los participantes,

Vol. 3

SEGUNDA REUNIÓN PREPARATORIA DE LA II CONFERENCIA GENERAL
DEL EPISCOPADO LATINOAMERICANO

MEDELLÍN - JUNIO 2 AL 8/68

ARGENTINA

GERA, P. LUCIO	PROFESOR DE TEOLOGÍA UNIVERSIDAD CATÓLICA	JOSÉ CUBAS 35-43 TEL. 50-20-48 BS. AS.
PIRONIO, MONS. EDUARDO	SECRETARIO GENERAL, ELECTO DEL CELAM	CALLE 73 No. 15-48 TEL. 48-22-30 BOGOTÁ.
QUARRACINO, MONS. ANTONIO	PRESIDENTE DPTO. DE ECUMENISMO DEL CELAM	CURIA ECLESIASTICA TEL. 262 NUEVE DE JULIO

B R A S I L

BRANDAO VILELA, EXCMO SR. ÁVELAR	PRESIDENTE DEL CELAM	CASA ARZOBISPAL TERESINA
DE ARAUJO, MONS. EUGENIO	PRESIDENTE DEL DPTO. ACCIÓN SOCIAL DEL CELAM	PRACA DE SÉ 1 - 10. ANDAR TELS. 32979 Y 32349 SALVADOR - BAHÍA
PADÍN, MONS. CÁNDIDO	PRESIDENTE DEL DPTO. EDUCACIÓN DEL CELAM	PALACIO EPISCOPAL RUA HEPACARARÉ, 59 TEL. 108 LORENA - SAO PAULO

COLOMBIA

BELTRÁN, P. EDGARD	SECRETARIO EJECUTIVO DPTO. PASTORAL CELAM	PARROQUIA CRISTO RESUCITADO TEL. 2738 GIRARDOT - CUND.
BERNAL, SR. LUIS	DEL CONSEJO DE REDACCIÓN DEL CELAM	CARRERA 6A, No. 12-85 TEL. 415809 BOGOTÁ
BOTERO S, MONS. TULIO	ARZOBISPO DE MEDELLÍN PRESIDENTE DEL COMITÉ ECONÓMICO DEL CELAM	ARZOBISPADO MEDELLÍN

HOJA No. 2

DE LORA, P. CECILIO	ADJUNTO SECRETARIO GENERAL DEL CELAM	CALLE 73 No. 15-48 TEL. 48-22-30 BOGOTÁ
DI MONTE, P. RUBÉN	SECRETARIO EJECUTIVO DPTO. SEMINARIOS CELAM	AVENIDA 39 No 13-61 TEL. 45-31-93 BOGOTÁ
ESCOBAR, P. MARIO	COORDINADOR LOCAL DE LA II CONF. GENERAL CELAM	SEMINARIO MAYOR TEL. 490240 MEDELLÍN
GAVIRIA, P. ANTONIO	SECRETARIO EJECUTIVO DPTO. VOCACIONES CELAM	AVENIDA 39 No. 13-61 TEL. 45-31-93 BOGOTÁ
MENDOZA, MONS. JULIAN	PRESIDENTE DPTO. LITURGIA DEL CELAM	RESID. EPISCOPAL TEL. 2563 BUGA (VALLE)
MEJÍA, P. JAIRO	SECRETARIO EJECUTIVO DPTO. DE LITURGIA	APARTADO AÉREO 2072 TEL. 315364 MEDELLÍN
MONNI, MONS. PLINIO	COORDINADOR GENERAL II CONF. GENERAL DEL EPISCOP. LATINOAMERICANO	CALLE 73 No. 15-48 TEL. 48-22-30 BOGOTÁ
ROMÁN, P. JOSÉ MANUEL	SECRETARIO EJECUTIVO DPTO. DE MISIONES CELAM	CALLE 37 No. 13A-09 TEL. 455992
SCHMIDT, MONS. AFFONSO	TESORERO GENERAL CELAM	CALLE 73 No. 15-48 TEL. 48-22-30 BOGOTÁ
SEGURA, P. JOSÉ MANUEL	DIRECTOR INSTITUTO DE LITURGIA PASTORAL	CALLE 19 No. 81-83 -BARRIO LA GLORIA- TEL. No. 486566 MEDELLÍN
TORRES, SR. JOSÉ IGNACIO	DIRECTOR OFICINA DE PRENSA Y PUBLICACIONES DEL CELAM	CALLE 73 No. 15-48 TEL. 48-22-30 BOGOTÁ
VALENCIA, MONS. GERARDO	PRESIDENTE DEL DPTO. DE MISIONES DEL CELAM	VICARIATO APOSTÓLICO TEL. 23-73 BUENAVENTURA (V)
WÜST, P. ISAAC	SECRETARIO EJECUTIVO DPTO. DE EDUCACIÓN CELAM	CALLE 37 No. 13 A-09 TEL. 455992 BOGOTÁ
LÓPEZ, P. ALFONSO	CONGRESO EUCARISTICO INTERNACIONAL	CALLE 16 No 4-75 TEL. 34-20-09 BOGOTÁ

C H I L E

BIGÓ, PIERRE	DIRECTOR DE ILADES	AVENIDA O'HIGGINS 18C1 SANTIAGO
EDWARDS, P. MANUEL	PRESIDENTE DE LA CLAR	ALAMEDA 2062 TEL. 83730 SANTIAGO
POBLETE, P. RENATO	DIRECTOR CENTRO DE INVESTIGACIÓN SOCIAL	CENTRO BELLARMINO CASILLA 10445 SANTIAGO

E C U A D O R

MUÑOZ V., MONS. PABLO	PRIMER VICE-PRESIDENTE DEL CELAM	PALACIO ARZOBISPAL CASILLA 106 QUITO
PROAÑO V., MONS. LEONIDAS	PRESIDENTE DPTO. DE PASTORAL DEL CELAM	APARTADO 36 TEL. 2049 RIOBAMBA

M E X I C O

RUIZ G., SAMUEL	OBISPO RESIDENCIAL DE SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS	CASA EPISCOPAL SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS (EDO. DE CHIAPAS) TEL. No. 72 CHIAPAS
-----------------	---	--

P E R U

GUTIÉRREZ, P. GUSTAVO	PROFESOR DE TEOLOGÍA	CAMANÁ 701 APARTADO 3234 LIMA
DAMMERT, MONS. JOSÉ	PRESIDENTE DEL DPTO. APOSTOLADO DE LOS LAICOS CELAM	APARTADO 34 TEL. 2211 CAJAMARCA

P A N A M A

MCGRATH, MARCOS GREGORIO	SEGUNDO VICE-PRESIDENTE DEL CELAM	APARTADO 48 SANTIAGO DE VERAGUAS PANAMÁ.
--------------------------	--------------------------------------	--

V E N E Z U E L A

HENRIQUEZ, MONS. LUIS E.	PRESIDENTE DEL DPTO. DE SEMINARIOS DEL CELAM	PALACIO ARZOBISPAL APARTADO 954 TEL. 415490 CARACAS
--------------------------	---	--

REUNION PREPARATORIA DE LA II ASAMBLEA PLENARIA DEL

EPISCOPADO LATINOAMERICANO

(Medellín 2 a 8 de Junio de 1.968)

RESULTADO DE LA COMISION DE MECANICA DE LA CONFERENCIA

1. Criterios Generales:

- 1.1. Se evitará hasta donde sea posible el que haya cambios en los horarios señalados, pues esto contribuye a crear clima de inseguridad.
- 1.2. Desde los comienzos de la Asamblea debe conocerse por todos el programa general de trabajo que se seguirá en la misma.
- 1.3. Se debe evitar que se acumulen actos y reuniones. El programa debe estar más bien holgado.
- 2. Ambientación en general: Se considera indispensable una tarea - de mentalización, tanto antes como durante la Conferencia.
- 3. Ambientación antes de la Asamblea: Es urgente que todos los asistentes sean preparados como personas concretas, teniendo en cuenta sus intereses, aficiones, especialidad, etc. Para ello habría varios medios:
 - 3.1. - Cartas personales;
 - 3.2. - boletines periódicos y envío de documentos sobre la Asamblea;
 - 3.3. - encuestas breves y concretas sobre temas de la especialidad de los invitados y que estén relacionados con el Documento Básico.
 - 3.4. - Contacto de los Departamentos con los invitados de acuerdo con el campo de cada uno de los Departamentos y la especialidad de cada uno de los invitados.
- 4. Durante el Congreso Eucarístico: Podría aprovecharse esa semana para prepararlos en forma inmediata. Para ello podría hacerse:
 - 4.1. - Reuniones con las personas claves que van a asistir a la Asamblea, tales como Presidentes de Comisiones que funcionarían durante los días de la Asamblea. Esto con el fin de -

darles algunas indicaciones prácticas sobre el desarrollo de los trabajos y la temática de la Asamblea.

- 4.2. - Reuniones promovidas por los Departamentos con obispos y sacerdotes para estudiar algunos puntos de temario de la Asamblea.

5. Durante la Asamblea:
 - 5.1. Esta primera etapa de mentalización debe tener sus características especiales que la distinguan de las otras etapas de la Conferencia.
 - 5.2. Sería muy conveniente al principiarse la Asamblea dar a todos los asambleístas algunos principios sobre la dinámica de la Asamblea, tanto en los plenarios como en el trabajo de comisiones.
 - 5.3. Que la recepción y todos los detalles de instalación de cada uno de los asistentes sean preparados en tal forma que dejen una primera impresión agradable, lo que es muy importante para ganarles la confianza y seguridad sobre toda la organización de la Asamblea.
 - 5.4. Que la celebración litúrgica inicial se oriente a disponer los ánimos hacia los objetivos de la Asamblea y contribuya a crear en todos la sensación de fraternidad y sentido comunitario.
 - 5.5. Para esta mentalización podrán utilizarse otros métodos que no sean únicamente las ponencias y el trabajo en comisiones, tales como: exposición gráfica de los distintos aspectos de la Iglesia y del continente, películas, diapositivas, etc.
 - 5.6. Las gráficas y estadísticas sobre América Latina deben ser colocadas en sitios estratégicos y a ellas harían referencia en la documentación que se vaya entregando, a fin de despertar interés por las mismas.

6. Ponentes:
 - 6.1. Los ponentes serán escogidos teniendo en cuenta ante todo su competencia para exponer un determinado tema.
 - 6.2. En un segundo lugar se considerarán la representatividad geográfica y áreas antropológicas en la escogencia de los mismos. Hay que tener en cuenta que los distintos países ya están oficialmente representados en la Conferencia.

- 6.3. El Obispo que elabore el tema no será necesariamente el mismo que lo presente a la Asamblea.
- 6.4. Que se consulte a las Conferencias Episcopales y se pida res puesta por vía cablegráfica, en vista de la urgencia del -- tiempo.
7. Exposición de temas en plenarias:
 - 7.1. La forma de exponer los temas en el plenario no será necesariamente por medio de ponencias de tipo clasico.
 - 7.2. Se escogerá la forma de exposición que más se adapte a la pro blemática de cada uno de los temas y que lo haga más compre n sivo: panel, forum, etc.
 - 7.3. Que la síntesis de las ponencias que ha de repartirse a los asambleistas las elabore un mismo equipo a fin de asegurar la unidad en la presentación de las mismas.
 - 7.4. Que en la medida de lo posible, las ponencias sean entregadas a los asistentes antes de la plenaria, a fin de que pueda ser seguida con más atención y fr u to su exposición.
 - 7.5. Además de los temas de fondo, podría pensarse en sub-temas, se gún lo exija:
 - 7.5.1. - La complejidad de ciertos aspectos que piden una aclaración más a fondo;
 - 7.5.2. - La importancia de ciertos aspectos que dan luz sobre puntos fundamentales.
 - 7.6. Terminada la exposición del tema en la plenaria se dará tiempo para intervenciones, con el objeto de aclarar aspectos de lo expuesto.
 - 7.7. En estas intervenciones se evitará entablar un debate como tal.
8. Trabajo de Comisiones:
 - 8.1. Las comisiones serán integradas por 20 asambleistas como máxi mo.
 - 8.2. La composición de las comisiones se hará de acuerdo con la in dole del tema que se vaya a tratar.

- 8.3. Se determinará claramente las funciones del Presidente, moderador y relator de las mismas.
- 8.4. Al Presidente de las comisiones se le asignarán tales funciones que se asegure el éxito del trabajo de las mismas.
- 8.5. Los temas se distribuirán en tal forma entre las distintas comisiones, que no se queden sin ser estudiados ninguno de los puntos señalados para el trabajo de los mismos.
- 8.6. A los Presidentes, moderadores y relatores se les dará oportunamente algunas indicaciones prácticas para el desempeño eficaz de sus respectivas funciones y dinámica de grupos.
- 8.7. El relator podrá ser ayudado por otro para la elaboración de las conclusiones que ha de presentar al Plenario.
- 8.8. Para la presentación de las conclusiones se escogerá un momento que dé suficiente tiempo para una elaboración más perfecta de las mismas; por ejemplo, la plenaria de la mañana.
- 8.9. Se evitará en lo posible la creación de Comisiones Especiales para el estudio de puntos particulares.
9. Post-Conferencia: Para asegurar la aplicación de lo que aprobado en la Conferencia habría que tener en cuenta lo siguiente:
 - 9.1. El documento debe llevar en sí tal dinámica interna y tales exigencias que muevan a la aplicación.
 - 9.2. Es necesario que durante la misma conferencia quede muy claro cual es el papel de las Conferencias Nacionales y cuales sus relaciones con el CELAM. Esto ayudará extraordinariamente y fortalecerá los mecanismos de aplicación a fin de que las conclusiones lleguen a la base.
 - 9.3. Podría pensarse en algunos medios concretos para la aplicación del documento.
 - 9.3.1. Equipos ambulantes que despierten inquietud.
 - 9.3.2. Visitas a las Conferencias por parte de Obispos.
10. Puntos Varios que se acordaron
 - 10.1. Citar como encabezamiento de todos los documentos el tema de la II Asamblea " Presencia....."
 - 10.2. Estudiar lo relacionado con la invitación de Nuncios.

- 10.3. Determinar claramente atribuciones de Presidentes, moderadores y relatores de Comisiones.
- 10.4. Nombrar moderadores de Asambleas plenarias y señalarles sus atribuciones.
- 10.5. Elaborar lista de sacerdotes y obispos (Art. 6,2º).
- 10.6. Estudiar asunto de traducción al inglés y francés durante la Conferencia y también de la documentación que se envíe y entregue durante la Asamblea.

+ + + +